

## Editorial

FERNANDO ARANCIBIA-COLLAO \*  
*Pontificia Universidad Católica de Chile*

El 22 de marzo de 2024 se cumplirán 30 años de la publicación del primer número de revista Veritas. Fue fundada con ocasión del aniversario N° 25 del Pontificio Seminario Mayor San Rafael de la Diócesis de Valparaíso, y nació para inicialmente para dar voz a sus seminaristas y profesores. Posteriormente, evolucionó hacia una revista de carácter académico, gracias al trabajo, esfuerzo y rigor de quien fuera, desde el año 2005 hasta hace un año, su editor en jefe, Mauricio Correa Casanova.

Revista Veritas, con los años, se transformó en un referente de la filosofía y la teología, publicando a autores de relevancia tales como Adela Cortina, Alfonso López Quintás, Victoria Camps, Carlos Díaz, Mauricio Beuchot, José Román Flecha, y Anneliese Meis, entre otros. Está indexada en Scopus, Scielo, y ha alcanzado importantes lugares en el Ranking Scimago entre las principales revistas de Filosofía y Estudios Religiosos en Hispanoamérica.

Hoy, la revista da un paso más allá, al pasar a ser parte del recientemente creado Instituto de Éticas Aplicadas de la Pontificia Universidad Católica de Chile desde el año 2023.<sup>1</sup> Con este paso, Veritas se propone ser una publicación líder en el área de las éticas aplicadas y la filosofía práctica en Hispanoamérica, con el objetivo de abrir un diálogo fructífero con las diversas disciplinas con las que dialogan estas temáticas. Esto no cierra la posibilidad de que, desde el ámbito de los estudios religiosos, se planteen cuestiones éticas de relevancia social actual. Por ello, como equipo editorial, pretendemos que, desde el 2024, los artículos publicados por Veritas sean 100% de éticas aplicadas o filosofía práctica. El número 56 de Veritas constituye el primer número como parte del portal de revistas de la P. Universidad Católica de Chile, y se enmarca en esta nueva etapa.

Esta nueva pertenencia de Veritas ha permitido promover, además, otros cambios importantes. En primer lugar, el uso de la plataforma OJS, que será prontamente lanzada para la revista, permitirá una gestión más

---

\* Editor en jefe, revista Veritas. Profesor asistente del Instituto de Éticas Aplicadas, Pontificia Universidad Católica de Chile

<sup>1</sup> <https://eticasaplicadas.uc.cl/2023/09/28/revista-veritas-fue-traspasada-al-instituto-de-eticas-aplicadas/>

---

expedita de los artículos. En segundo lugar, se han actualizado las directrices a los autores, adoptando la norma APA 7ma edición, promoviendo el uso de gestores de referencia y el envío de manuscritos en idioma inglés.

Finalmente, es preciso señalar que, aun cuando Veritas esté dando un giro práctico a su enfoque y alcance, la rigurosidad en la evaluación y selección de manuscritos no variará. Durante el 2023, la revista alcanzó un porcentaje de rechazo de 80%, lo que nos permite publicar sólo artículos que cumplan los más altos estándares de excelencia académica. Veritas, al dar este giro hacia las éticas aplicadas y la filosofía práctica, mantendrá la rigurosidad que la ha caracterizado a lo largo de los años.